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证券代码：002707                                   证券简称：众信旅游 

 

众信旅游集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2016-003  

投 资 者 关

系 活 动 类

别 

 

特定对象调研       □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参 与 单 位

名 称 及 人

员姓名 

序号 姓名 单位 

1 周玉华 国海证券 

2 张艺 东吴证券 

3 王玥 中信证券 

4 林梦 工银瑞信 

5 苏璇 北京凯思博投资管理有限公司 

6 姜如 中信证券 

7 常宁 华商基金 

8 顾熹闽 海通证券 

9 栾小宇 光大金控 

10 蒋乐 望正资本 

11 周磊 博时基金 

12 田维希 中银国际 

13 罗孔艺 北京时田丰投资管理有限公司 

14 王静雅 品今资管 

15 王林 永丰资管 

16 黄杨夏 中信建投 

17 黄垚鑫 中金公司 

18 陈欣 瑞银证券 

19 虞秀兰 中信证券 

20 于成琨 中加基金 

21 杨思亮 宝盈基金 

22 杜朝水 溪牛投资 
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23 肖杰 新时代证券 
 

时间 2016 年 8 月 25 日（星期四）下午 2:00-3:45 

地点 众信旅游 C 座 777 会议室 

上 市 公 司

接 待 人 员

姓名 

副总经理：曹建 

副总经理、董事会秘书：王锋 

投 资 者 关

系 活 动 主

要 内 容 介

绍 

 

一、问：公司各目的地增速如何？ 

 

答：亚洲增速很快，所以目前亚洲和欧洲的占比接近，其次是美洲、

澳洲等。目前出境游已渐渐成为一种刚需，目的地具有较强的替代

性和转移性，港澳游向东南亚游转移趋势明显。 

 

二、问：费用增长的主要原因？ 

 

答：费用增长主要体现在两个方面，一方面是因为人员和门店的增

加，导致销售费用增加；另一方面，由于投资、投后等部门人员的

增加导致管理费用有所增长。下半年为旅游旺季，由此全年费用率

较半年度会有所降低。 

 

三、问：未来出境游行业毛利率提升的空间有多大？ 

  

答：目前来看公司通过品牌溢价、加强资源采购等业务协同，出境

游毛利率仍有很大的提升空间，但是鉴于出境游的行业属性，超额

毛利率（如超过 20%）的可能性也不大。 

 

四、问：目前线上发展迅速的背景下开设线下门店是否具有必要性？ 

 

答：零售门店的开设具有非常大的必要性，不仅仅是一个销售渠道

的作用，更可以让公司品牌覆盖到更多的地区，更多的渠道和消费

者，挖掘客户更多样化的需求。同时，二线城市中，门店的作用更

为重要，出境游的组织形式是非常多样的，如家庭、社区、公司等，

目前出境游线下仍是主流的渠道，尽管线上的增速更快一些。 

此外，门店的开设具有精细化管理和规划要求，每个城市的门

店数量都要因地制宜，不会硬性规定一个数量。也就是说，公司不

会单纯的追求门店的数量，而更注重门店的质量。 

 

五、问：未来整合营销板块的计划如何？ 

 

答：整合营销不是新旧业务替代的关系，而是业务更加丰富化和多

样化，具体体现在以下三个方面： 

1、更多的业务：从会奖为主扩展到公关策划等领域； 

2、更多行业：从医药行业客户为主扩展到金融、汽车、化妆品等行
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业； 

3、更多的客户类型：从服务大企业为主扩展到更多的中小企业客户。 

 

六、问：公司目前的工作重心如何？ 

 

答：公司目前的工作重心主要分为两个方面，一方面是内部的整合，

不断提高自身的实力，主要体现在以下几个方面：1、已投公司之间

的整合，通过加大投后管理，发挥已投企业之间的协同作用；2、进

行精细化管理，提高公司各部门的人效比；3、提高全国各地分子公

司的产品设计能力，能够做到因地制宜设计出适合当地的产品，做

到产销结合，提高效率。另一方面是外部的投资并购，主要体现在

对上游资源的并购及海外教育板块的落地。 

 

七、问：定制产品目前发展的情况如何？ 

 

答：公司以前就有定制相关的产品，我们叫做单团或是小包团，我

们判断定制游将是未来发展的趋势，所以今年专门成立了定制产品

事业部，发布“优定制”品牌。与此同时，通过与穷游的合作进一

步挖掘我们能做的自由行客人需求，一般自由行的客人并不一定能

搞定所有目的地资源，而公司正好有这方面的优势。此外，公司正

在积极推进定制的产品化和模块化，即推出更多的半标准化的产品，

这样相比完全个性化的定制而言，既可以节省更多沟通成本，又能

够满足客户的个性化需求，提高效率。希望未来定制产品的占比更

高，这种“别太苦的自由行”需求空间还是很大的，毛利率也比普

通的产品要高。 

  

八、问：与竹园和华远的分工协作如何？ 

 

答：目前和华远的交易还没有完成，我们先谈谈与竹园的分工及整

合情况，主要表现在两个方面： 

1、资源采购方面：公司已经和竹园在采购方面实现了实质的对

接和协同，预计成本端的节省会显著体现出来，特别是对机票业务

的采购已经统一集中。 

2、产品方面：公司会加强产品分层，以保证产品的独特性，防

止内部竞争。在协同方面，会在不同地区采用不同策略，不会全国

一刀切，会视各个出发地的市占率而定，两家公司如果在当地已经

拥有了足够的市场地位，就会考虑对产品进行清晰的区分，否则不

会。 

3、人员合作方面：目前双方的信任度非常高，会互派精英到对

方交流或工作，降低交流成本，提高双方的融合度。 

 

九、问：目的地布局的进展？资源竞争激烈吗？ 

 

答：公司目的地布局正在稳定推进中。海外资源的争夺虽有竞争对

手，但是能做海外布局的企业有限，不排除大家一起合作的可能性。 
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附件清单

（如有） 
无 

日期 2016 年 8 月 25 日 

 


